
 
 

Conseil de Quartier 4ème centre 
Compte-Rendu de la réunion de bureau du 18 septembre 2024 
 

Les réunions du bureau sont ouvertes à tous.  
Elles se tiennent à la Maison des Associations Robert Luc (MdA, 28 rue Denfert-Rochereau) en 
salle 4 au 1er étage les 3èmes  mercredis du mois de 20h à 22h. 
Merci à ceux qui apprécient nos actions et informations de diffuser nos comptes rendus à leurs 
connaissances en indiquant qu’ils peuvent s’inscrire lors des réunions du conseil de quartier ou 
par mail avec leur nom et adresse à  Philippe Vindras (president.cdqcentrelyon4@mailo.com) 
ou Achille Audouard (Achille.AUDOUARD@mairie-lyon.fr). 

 

Membres du bureau 
Présents :  
Catherine Belous (SEC), Jean-Loup Clément (Vice-Président), Gérard Crimier (ASS), Marie-Noëlle 
Dumonal, Michèle Lacroix (CIL), Claire Lhermet, Philippe Vindras (Président).  
Absents :  
Olivier Bossavy, Hubert Cuijpers, Laetitia Deloupy, Yves Mallecourt, Valérie Schell, Jacques 
Souche 
   

Membres du conseil de quartier 
Antoine Iafrate, Thierry Jayat, Lionel Monjeaud, Annie Olivier, Anna Ricotta. 
 
Matthieu Arrondeau, l’élu référent du conseil de quartier 4ème centre, est présent. 
Matthieu Arrondeau est par ailleurs le 4ème adjoint de l’arrondissement. Il est en charge de l’économie, de la 
proximité et de l’emploi, de l’économie sociale et solidaire, de l’économie circulaire, du commerce et de 
l’artisanat, du tourisme, des marchés de plein air et des fêtes foraines. 

 
Election du Vice-président du Conseil 

En raison d’un nombre important d’absents et à défaut de candidature, l’élection 
est reportée au 16 octobre. 

 

Activités des commissions : 

Commission vogue (Jean-Loup Clément) 
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– Installation début octobre de la vogue qui durera jusqu’au 11 novembre.  
– Demande d’enlèvement des manèges les plus bruyants  de l’édition 2024 : Il 

résulte de la dernière réunion avec la médiatrice de la Municipalité que le manège 
« SPEED » ne sera pas présent.  

– Les demandes indemnitaires des riverains concernés ont toutes été refusées. 
Certains riverains ont décidé d’intenter une action devant le Tribunal administratif. 
– Les travaux du boulevard seront suspendus durant la Vogue. Les forains (et le 
marché !) devront composer avec l’espace laissé disponible.  

Commission handicap (Anne-Marie Ricotta) 
– Une journée d’action  « Le handicap dans le sport » est prévue le 23 novembre 

prochain au gymnase de l’Ecole Joseph Cornier avec un spectacle et des 
démonstrations sportives de jeunes handicapés. Des flyers ont été distribués au 
forum des associations.  

– Une demande de contribution du budget commun inter-cdq à la prestation de la 
compagnie du voyageur debout sera adressée au président du cdq centre. 

Commission prix du livre (Marie-Noëlle Dumonal) 
– La soirée de vote du prix du livre du quartier aura lieu le 17 octobre 2024 à partir 

de 19 heures 30. Elle sera animée par la comédienne Flore Bahlouti 
– Les livres seront retirés des dépositaires dans la semaine du 7 au 10 octobre.  

Commission culture et évènements (Valérie Schell):  
– Rapport ajourné en raison de l’absence de la référente. 
 

Animations de fin d’année «Ensemble en décembre» 

– Matthieu Arrondeau (adjoint au maire d’arrondissement) détaille les trois 
principales animations : un marché solidaire et artisanal place de la Croix- Rousse 
du 13 au 15 décembre ; des animations autour de ce marché aux mêmes dates ; 
des animations dans les quartiers tout au long du mois de décembre. 

– Animation sur l’esplanade du Gros Caillou pour la fête des Lumières du 5 au 8 
décembre (la mairie d’arrondissement n’avait pas eu le droit d’en organiser ces 
dernières années en raison des mesures de sécurité).  

– Les commerçants de la Croix Rousse préparent un défilé aux lampions avec les 
écoles du quartier et la pose de lumignons devant la Mairie. 



 
 
– Les commerçants de l’Association Lyon Côté Croix Rousse ont décidé cette année 

de ressusciter le traditionnel Calendrier de l’Avent, en partenariat avec l’EHPAD du 
Boulevard de la Croix Rousse : distribution de bonbons aux enfants depuis les 
fenêtres de l’EHPAD le soir. 

– Le conseil de quartier Centre envisage d’organiser, le jeudi 19 décembre  en soirée, 
une buvette place Tabareau pour offrir aux habitants du quartier l’occasion de se 
rencontrer autour d’un verre. La mairie d’arrondissement apporterait son 
concours à cette animation (barnum, tables, …). Un commerce local ainsi qu’une 
chorale (à rechercher) pourrait également contribuer. Plusieurs personnes 
présentes sont prêtes à tenir le stand. Qui pourrait se charger de coordonner 
l’organisation de la buvette avec l’aide de Philippe Vindras ? 

 

Informations diverses : 

– Une collecte pour les restos du Cœur est organisée ce samedi 21 septembre au 
Super U de la rue Jacquard et à l’Intermarché de la rue Hénon. 

– Le service de sortie et de rentrée des poubelles est une prestation payante 
organisée par la Métropole : pour toute demande : 04.78.63.40.40. 

– Les accompagnants de l’association Amely aident gratuitement les habitants 
dans leurs démarches administratives et numériques. Leurs  permanences ont 
lieu les 1er et 3e lundis de chaque mois de 9h à 12h au rez-de-chaussée de la mairie 
du 4e. Il faut prendre RDV au 04 72 98 23 50. Ils aident à écrire des lettres, ou à 
remplir un dossier pour les démarches administratives, ou encore à saisir les 
informations sur le site Internet des administrations (CAF, Sécurité sociale, impôts, 
etc.).  

 

Vie associative :  

– Remerciements aux membres du conseil présents lors du Forum des associations 
sur le stand du conseil. 

– Thierry Jayat présente l’association « Entraide Scolaire Amicale » (ESA) qui 
organise  l’accompagnement scolaire d’enfants par des bénévoles. Thierry Jayat 
est le responsable de cette association nationale pour le 1er, le 4ème et Caluire. Il 
recherche de nouveaux bénévoles pour répondre à des demandes insatisfaites. La 



 
 

tâche d’un bénévole est d’aider un élève (principalement du Ce2 à la classe de 
3ème) une heure par semaine au domicile de ses parents. L’ESA propose de 
nombreuses formations pédagogiques en ligne pour aider les bénévoles. Une 
trentaine de familles des 1er et 4ème arrondissements bénéficient actuellement de 
cet accompagnement scolaire. Si vous êtes intéressés pour aider un enfant, prenez 
contact avec Thierry  jayat.thierry1@gmail.com. 

– Philippe Vindras rappelle la présence d’un club de sport associatif, l’Haltéro Club 
Lyonnais, au 53 rue de Belfort. Le club dispose de nombreuses machines pour 
l’entretien cardio-respiratoire (vélos, rameurs, …)  et musculaire (appareils à 
poids). Il y a aussi quelques cours de gym chaque semaine. Le club, géré par des 
bénévoles,  est ouvert tous les jours de 7h à 23h, et la cotisation annuelle se monte 
à 240€ (260€ la 1ère année).  

CICA du 6 novembre sur le logement: 

– Les CICAs (Comité d'Initiative et de Consultation d'Arrondissement) permettent de 
faire participer les associations et les conseils de quartier à la vie municipale. En 
tant que conseil de quartier, nous pouvons poser une question écrite à laquelle 
répondront des membres du conseil d’arrondissement, de la mairie ou de la 
métropole, ou encore des membres de l’administration municipale ou 
métropolitaine. Les séances sont publiques, ainsi que le conseil d’arrondissement 
qui lui succède dans la même salle de la mairie.  Les films et transcriptions des 
CICAs peuvent être consultés sur le site de la mairie du 4ème. Le prochain CICA 
portera sur le logement, et le suivant, en janvier, sur les transports et la mobilité. 

– La réunion préparatoire du CICA du 6 novembre aura lieu le 10 octobre. Philippe 
Vindras envisage de poser une question au sujet de l’impact de Airbnb sur la 
disponibilité des locations pour les étudiants et les actifs. Si vous souhaitez 
collaborer à la rédaction de cette question, ou poser une autre question sur le 
logement, ou encore proposer une question sur les transports (CICA de janvier), 
contactez Philippe.Vindras@mailo.com.  

Questions diverses : 

– Tirs sur une façade d’un immeuble de la place Flammarion dans la nuit du 15 ou 
16 septembre : certains membres pointent l’absence totale de caméras de 
surveillance dans le 4ème arrondissement, la fermeture récente du Commissariat 
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de police du 4ème, ainsi que les horaires limités de la police municipale dans le 
quartier. 

– Gérard Crimier interpelle Mathieu Arrondeau sur la présence, depuis plusieurs 
mois, d’un tag politique du mouvement de la Jeune Garde dans l’enceinte du parc 
de la Cerisaie, propriété de la municipalité, sans intervention à ce jour de celle-ci 
en vue de retirer ce tag. 

– Plusieurs personnes déplorent l’absence de poubelle publique dans le périmètre 
Jacquard-Cabias-Perrod-Isly malgré la demande adressée à l’adjointe au maire 
Elodie Trias lors de notre réunion de mars. Cette situation entraîne la présence de 
nombreux détritus sur les nouveaux massifs installés sur l’avenue Cabias. 

 
Fin de la séance: 22h00 
 
Compte-rendu rédigé par Lionel Monjeaud et Philippe Vindras 
 

Prochaine réunion : mercredi 16 octobre à 20h 


